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На состоявшейся 11 июля рабочей 
встрече с президентом России Влади-
миром Путиным губернатор Александр 
Беглов представил проект «Серебряный 
возраст» по созданию нового петербург-
ского стандарта организации жизни стар-
шего поколения. В рамках проекта плани-
руется создать 18 современных районных 
«серебряных центров» и четыре крупных 
общегородских, которые станут «вторым 
домом», точкой притяжения для пожи-
лых горожан. В них будут возможности 
для творчества, занятия любимым делом, 
физкультурой и спортом. Наполнение 
центров определят сами петербуржцы.

Планируется и дооснащение гериатри-
ческих учреждений. В каждом районе ре-
гулярными станут выездные «Дни здоро-
вья», на которых специалисты будут про-
водить первичные медобследования. По-
ставлена задача – добиваться повыше-
ния физической активности старшего по-
коления, вовлечения в занятия спортом.
Ещё одно ключевое направление носит 
название «Непрерывное образование». На 
базе петербургских колледжей форми-
руется новая система профессиональной 
переподготовки пожилых людей.

Губернатор от имени петербуржцев 
поблагодарил  Владимира Путина за ре-
шение вопроса об индексации пенсий ра-
ботающим пенсионерам, которых толь-
ко в нашем городе около 400 тысяч.  На-
помним, что инициатива возвращения 
индексации принадлежит губернатору 
Санкт-Петербурга Александру Беглову. 
Во время встречи с Владимиром Пути-
ным в июне градоначальник рассказал, 
что горожане обратились к нему с этой 
просьбой

«Это решение давно созрело. Нужно 
было привести всё в порядок. Это спра-
ведливое решение, о котором люди дав-
но уже говорили, долго очень изучалось 
правительством. Хорошо, что именно в 
Петербурге  мы к этому ещё раз верну-
лись и приняли  окончательное решение», 
– подчеркнул президент.

Президент также поддержал  предло-
жение губернатора о создании в Петер-
бурге в качестве пилотного проекта  но-
вой Школы управления НКО с целью по-
вышения эффективности работы неком-
мерческих организаций.

Сергей ИВАНОВ

�� П УЛ ЬС ГО РОД А

НОВЫЕ 
ПРОЕКТЫ 
ПЕТЕРБУРГА

Город  меняет подходы к тому, как обеспечить 
комфортную и поддерживающую среду для старшего 
поколения, – отметил Александр Беглов.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/283009.

Фото: /www.gov.spb.ru/press/governor/283010.

12+

№ 12 (1031) 
15.07.2024

 www.nslav.spb.ru

СЕГОДНЯ НОВОС ТИ НЕВСКОГО РАЙОНА
С АНК Т-ПЕ ТЕРБУРГА

СЛ�В�НК�



2 СЛАВЯНКА  СЕГОДНЯСОБЫТИЕ

�� ГО РОД Д Л Я Л ЮД Е Й

ВАГОНЧИК ТРОНЕТСЯ,  
ПЕРРОН ОСТАНЕТСЯ
Открылась после  
реконструкции станция 
метро «Чернышев- 
ская», а следом за ней 
ожидается открытие  
ещё нескольких. 

СО ДНЯ НА ДЕНЬ
Открытия «Чернышевской» пе-

тербуржцы ждали, как дети Деда 
Мороза: долго и с нетерпением. 
Это одна из наиболее востребо-
ванных горожанами станций, по-
строенная ещё в середине 1950-х 
годов. И вот наконец губернатор 
после «контрольного визита» объ-
явил: официальное открытие – не 
позднее третьей декады июля.

Пассажиры ждали «Черны-
шевскую», а «Чернышевская» – 
пассажиров. Теперь она сможет 
«пропустить» их значительно 
больше, чем до реконструкции: 
свыше 50 тысяч человек в сут-
ки. Вдобавок сократиться вре-
мя пребывания на станции: и за 
счёт более удобного расположе-
ния касс, и благодаря увеличе-
нию количества эскалаторов –  
с трёх до четырёх. 

Глава города отдельно отме-
тил их «петербургское проис-
хождение».

– Это уже наши эскалаторы, 
российские, которые произве-
дены здесь, в Санкт-Петербурге. 
Очень важно, что мы наладили 
это производство, у нас большая 
программа по реконструкции су-
ществующих станций, – подчерк- 
нул Александр Беглов.

Монтаж «лестниц-чудес-
ниц» является одним из наи-
более сложных и ответствен-
ных этапов; кроме того, мера-
ми безопасности предусмотре-
но их тщательное тестирование.  
По словам руководителя управ-
ления механизации компании 
«Метрострой Северной Столи-
цы» Романа Коштелева, в про-
цессе ходовых испытаний эска-
латоры должны были двое су-
ток пройти без остановок, а во 
время грузовых испытаний – вы-
держать проверку ещё и на тор-
можение. Да, требует дополни-
тельного времени, но безопас-
ность важнее скорости.

Более современными и безо-
пасными стали все инженерные 
системы, в первую очередь – сиг-
нализации и пожаротушения. 
Отделка «Чернышевской» тоже 
радует глаз. Новая облицовка по-
явилась благодаря Газпрому. 

Необходимым и достойным 
дополнением к красоте стал 
комфорт: в том числе созданы 
все условия для доступа мало-
мобильных граждан. «Черны-
шевская» не просто сохранила 
исторический облик; теперь она 

отвечает растущим потребно-
стям современного мегаполиса.

СРАВНЕНИЯ НЕУМЕСТНЫ
Нередко доводится слышать 

реплики типа «а вот в Москве 
станции открываются десятка-
ми». Но это как сравнивать зе-
лёное и круглое. В Петербурге 
любое вмешательство в «под-
земелье» (можно даже сказать 
«подводье») – процесс дорогой 
и долгий.

Наше метро по праву счита-
ется одним из самых глубоких в 
мире. Средняя глубина заложе-
ния станций и перегонов – 60 м, 
ведь выше находятся неустойчи-
вые и обводнённые грунты. Сами 
тоннели проложены и на боль-
шей глубине, особенно там, где 
трассы проходят под реками и их 
руслами.

Метростроители говорят, что в 
здешних грунтах встречаются ва-
луны такого размера, что пройти 
их без вреда для щита просто не-
возможно: они остались в земле 

со времён ледникового периода. 
Такие многотонные «находки» 
(на профессиональном сленге их 
называют чемоданами) вынуж-
дают рабочих тормозить проход-
ку и убирать их вручную. 

Неудивительно, что участок 
подземной линии в Санкт-Петер-
бурге сто́ит примерно от 10 до 
15 млрд рублей за 1 км. А его 
строительство с двумя станци-
ями в непростых петербургских 
условиях занимает около 5 лет. 
И это без учёта предваритель-
ных изысканий, проектирования, 
прохождения экспертизы.

Среднее расстояние между 
станциями – примерно 2 км; в 
зависимости от длины участка 
и количества щитов, задейство-
ванных в принятой проектом 
технологии строительства, пе-
регонные тоннели сооружаются 
примерно за 2 года. Следующий 
этап работ (включающий стро-
ительство самих станций) зани-
мает ещё около 2,5 года. Ну а 
дальше – оснащение будущего 
объекта метрополитена инже-
нерными системами и оборудо-
ванием и архитектурная отделка. 

ЗАДЕРЖКА, 
НО НЕ ОСТАНОВКА
Как заявил губернатор Алек-

сандр Беглов во время осмотра 
практически готовой к открытию 
«Чернышевской», после кризиса 
удалось «перезапустить» строи-
тельство городской подземки: 
объёмы работ планомерно ра-
стут, Обуховский завод произ-
водит новые щиты. 

До конца текущего года завер- 
шится строительство трех стан-
ций: «Горный институт» на Лах-

тинско-Правобережной линии 
(«Театральная» будет работать 
на транзит), а также «Юго-Запад-
ной» и «Путиловской» на Крас-
носельско-Калининской линии. 
Специалисты уже ведут самый 
сложный этап строительства ко-
ричневой линии: сооружение и 
устройство пересадочного узла 
со станции «Путиловская» на 
станцию Кировско-Выборгской 
ветки «Кировский завод». Поло-
жительное заключение проект 
получил в июне 2023 года.

Технический пуск станции «Гор-
ный институт» запланирован на 
сентябрь. Сейчас там уже соору-
жены боковые платформы, путе-
вые стены, окончена укладка гра-
нитного камня и мрамора, смон-
тированы четыре декоративных 
панно. Работы по монтажу подси-
стемы водоотводящих декоратив-
ных зонтов и устройству служеб-
ных помещений выполнены на 
100%, отделка помещений пеше-
ходного перехода и вестибюля –  
более чем на 70%; стартовали пу-
сконаладочные работы эскала-
торного оборудования.  

Ждать следует объявления об 
открытии станции для пассажи-
ров. Это та дата, когда новая точ-

ка на карте подземки начинает 
работу в штатном режиме.

На продолжении Красносель-
ско-Калининской линии в сто-
рону центра города в тестовом 
режиме к будущей станции «Об-
водный канал – 2» («Каретная») 
уже запущены два механизиро-
ванных комплекса. Это первый 
участок, который «Метрострой 
Северной Столицы» полностью 
прокладывает в новых условиях. 
После получения положитель-
ного заключения госэксперти-
зы механизмы пройдут четыре 
станции на новом участке ше-
стой линии: «Броневая», «Застав-
ская», «Боровая» и «Каретная». 
Это около 7 километров. Также 
запланирована разработка про-
ектной документации участка 
линии от станции «Юго-Запад-
ная» до станции «Сосновая По-
ляна».

Город сделал всё необходимое 
для ввода в работу двухпутного 
щита «Надежда», его тестовая 
эксплуатация прошла успешно. 
Не за горами начало полноцен-
ных работ на участке от «Бего-
вой» до «Каменки» через стан-
цию «Богатырская». Вестибюли 
будущих станций будут располо-
жены на пересечении Туристской 
улицы и Богатырского проспекта, 
а также на углу Комендантского 
и Шуваловского проспектов. «Ка-
менка» в перспективе станет пе-
ресадочной на станцию «Шува-
ловский проспект» и соединит 
зелёную линию с фиолетовой  
Фрунзенско-Приморской.

За счёт появления новых стан-
ций улучшится транспортная до-
ступность многих территорий 
Санкт-Петербурга. Продление 
Невско-Василеостровской ли-
нии, например, создаст допол-
нительный комфорт для жите-
лей Приморского района. Бли-
же к метро станет и Выборгский 
район. Активное развитие ждёт 
Красносельско-Калининскую 
линию, связывающую густона-
селенные Кировский и Красно-
сельский районы. В целом на 
развитие сети метрополитена в 
Санкт-Петербурге заложено по-
рядка 90 млрд рублей.

Марат БЕЛЫШЕВ

 ПОЧУВСТВУЙТЕ РАЗНИЦУ
Зачастую жители возмущаются: объявили о сроках окончания 
работ, а станция не открыта, обман! Но никакого обмана нет – 
есть разница в понятиях. 
СРОК ОКОНЧАНИЯ – это завершение основного комплекса 
строительно-монтажных работ. За ним следует ещё этап: необ-
ходимые проверки и отладка систем жизнеобеспечения стан-
ции, технических узлов, систем безопасности и т. д. 
ТЕХНИЧЕСКИЙ ПУСК подразумевает пусконаладочные работы 
всех систем станции и их доскональную проверку. Технические 
недочёты (в случае обнаружения) оперативно устраняются. 
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КСТАТИ

С недавнего времени 
оплатить проезд бан-
ковской картой ста-
ло возможно во всех 
турникетах метро: это 
итог оперативной реа-
лизации трёхсторонне-
го соглашения, подпи-
санного на ПМЭФ-2024 
губернатором Санкт-
Петербурга и руково-
дителями Сбербанка и 
банка «РОССИЯ».



3№ 12 (1031), 15.07.2024 АК Т УА ЛЬНО

�� ГО РОД Д Л Я Л ЮД Е Й

ГДЕ СИЛЬНЕЕ НУЖДА – 
ТАМ БЛИЖЕ ПОМОЩЬ
Спикер Государственной Думы Вячеслав Володин не случайно назвал Санкт-Петербург городом высоких социальных стандар-
тов. У нас без малого 1,6 млн льготников – федеральных и региональных. И для каждой категории правительством СПб разра-
ботан свой социальный пакет с учетом реальных запросов.

СОЦПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ И МОЛОДЫХ СЕМЕЙ
Социальная поддержка много-

детных семей в Санкт-Петербур-
ге – отдельное актуальное на-
правление. Единовременная 
компенсационная выплата для 
приобретения предметов дет-
ского ассортимента и продук-
тов детского питания:

• при рождении первого ре-
бенка – 41 078 руб.

• при рождении второго ре-
бенка – 54 774 руб.

• при рождении третьего и по-
следующих детей – 68 464 руб.

Обратиться за её получением 
можно в течение полутора лет со 
дня рождения ребенка. Средства 
перечисляются на карту «Дет-
ская».

 Список магазинов и пере-
чень товаров и продуктов 
для детей, доступных по кар-
те «Детская», размещен на 
официальном сайте Комите-
та по социальной политике 
Санкт-Петербурга 

Поддержка молодых мам: жен-
щины, родившие в возрасте от 19 
до 24 лет включительно первого 
ребенка, имеют право на единов-
ременную компенсационную вы-
плату – 68 831 руб. в 2024 году.

 Заявление нужно подать 
до исполнения малышу полу-
тора лет. 

Для студенческих семей с 
1 сентября 2024 года планиру-
ется увеличить размер ежеме-
сячной выплаты с 5 000 руб. до 
16 039 руб. (размер прожиточ-
ного минимума, установленный 
в Санкт-Петербурге).

Мера поддержки актуальна 
для семейных петербуржцев мо-
ложе 30 лет – студентов очной 
формы обучения в средне-про-
фессиональных учреждениях об-
разования и вузах (важно: не рас-
пространяется на получающих 
второе образование). Социаль-
ная няня – услуга для многодет-

ных. С января 2020 года в Санкт-
Петербурге для семей, воспиты-
вающих двух и более детей до 
полутора лет, родившихся одно-
временно, бесплатно предостав-
ляется услуга «социальная няня». 
Специальные сотрудники рай-
онных центров помощи семье 
и детям, прошедшие курсы по-
вышения квалификации по при-
смотру за детьми младенческого 
возраста, обеспечивают кратко-
временный уход за малышами, 
давая их мамам возможность от-
дохнуть или заняться необходи-
мыми делами.

 Новым распоряжением 
губернатора зафиксировано 
решение предоставить воз-
можность воспользоваться 
услугой «социальная няня» 
семьям участников СВО, в ко-
торых воспитываются дети с 
ОВЗ либо трое и более детей 
младше 7 лет. Проект зара-
ботает с 1 сентября. 

ДЛЯ УЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ
Поддержка с первых дней спе-

циальной операции: 
• единовременные региональ-

ные выплаты всем бойцам;
• меры поддержки для детей 

участников СВО:
• бесплатное питание в обра-

зовательных учреждениях;
• бесплатный проезд в обще-

ственном транспорте;

• материальная помощь во-
еннослужащим, пострадавшим 
в ходе спецоперации; 

• бесплатный отдых в оздоро-
вительных лагерях;

• приём в общеобразователь-
ные учреждения без очереди.

Отдельный аспект – помощь 
в решении жилищных вопро-
сов. Только в текущем году но-

вые квартиры получат 343 се-
мьи. В планах правительства 
Санкт-Петербурга — обеспече-
ние комфортным жильем всех 
ветеранов боевых действий, 
независимо от того, в каких ло-
кальных конфликтах они уча-
ствовали. 

Марат БЕЛЫШЕВ

ЗАБОТА О СТАРШИХ ПОКОЛЕНИЯХ
Из более чем миллиона че-

ловек, пользующихся теми или 
иными мерами социальной под-
держки регионального уровня, 
230 тысяч – представители стар-
ших поколений. 

Единовременные выплаты – 
петербуржцам в связи с 90-, 95- 
и 100-летними юбилеями. 

Ежегодно – всем долгожите-
лям старше 100 лет (> 9 тыс. чел.).

Ежегодно – семьям-юбилярам, 
имеющим 50, 60, 70, 75 лет се-
мейного стажа (~ 8 тыс. семей).

Ежемесячные выплаты – горо-
жанам, имеющим длительный 
трудовой стаж при отсутствии 
государственных и ведомствен-
ных наград (138 тыс. чел.).

Ежемесячные выплаты – «де-
тям войны» (13,9 тыс. чел.).

Ежемесячные выплаты – жите-
лям блокадного Ленинграда, ро-
дившимся здесь или прожившим 
менее 4 месяцев (~ 2 тыс. чел.).

Праздничные выплаты по слу-
чаю памятных дат – ветеранам и 
блокадникам. 

 С 2024 года законом СПб 
зафиксирована регулярная 
выплата ко Дню Победы.

Примерно 76 тысяч пожилых 
горожан и 12 тысяч человек с 
ограниченными возможностями 

здоровья получают социальное 
обслуживание на дому и в ста-
ционарах; также им по необхо-
димости оказывается неотлож-
ная помощь.

С сентября 2023 года Санкт-
Петербург участвует в пилот-
ном проекте Минтруда России: 
в рамках регионального проек-
та «Старшее поколение» соз-
дана система долговременно-
го ухода за гражданами пожи-
лого возраста и инвалидами. 
Приобрести необходимые на-
выки их родственники могут в 
«Школах ухода», действующих 
во всех 18 районах города. Так-
же по программе «Передышка» 
они могут получить краткосроч-
ное освобождение от ухода за 
членом семьи, поместив его в 
отделение временного пребы-
вания в одном из центров реа-
билитации.

Очень важная и нужная опция – 
«Тревожная кнопка», благодаря 
которой можно попросить о по-
мощи в экстренной ситуации. 
В 2023 году ею воспользова-
лись порядка трех тысяч чело-
век.

Также для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья 
работает социальное такси: еже-
годно его услугами пользуются 
более 32 тысяч человек. 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ – ЗА АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Для пожилых, не утра-
тивших бодрости духа и 
стремления к саморазви-
тию, в Санкт-Петербурге 
работает более 500 клубов 
самой разной тематики:
● танцевально-двигательная   
   терапия;
● художественная 
   самодеятельность;

● школы ремесел;
● экскурсионные 
   и туристические клубы;
● курсы обучения компью-
   терной грамотности.
В добровольческих меро-
приятиях принимают уча-
стие более 2,5 тысячи во-
лонтеров «серебряного 
возраста». 

«Самое главное – любовь и уважение. 
Никакие знания не заменят душевного отношения» 

Александр Беглов, 
губернатор Санкт-Петербурга« «

Александр Беглов 
встретился с ве-
тераном Великой 
Отечественной 
войны, участни-
ком битвы за Ле-
нинград, Курского 
сражения, штур-
ма Берлина Зино-
вием Меркиным, 
который отметил 
100-летний юби-
лей.

По поручению губернатора Александра 
Беглова уже подготовлен проект нового 
закона: им предусмотрено расширение 
категорий граждан, которым социальные 
услуги предоставляются бесплатно 
независимо от размера дохода. К 11 
категориям льготников добавятся 
еще две – труженики тыла и бывшие 
несовершеннолетние узники концлагерей.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/282955.
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�� В П И Т Е Р Е – Ж И Т Ь! 

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ ОТМЕНИЛ 
ПЛАНОВОЕ ПОВЫШЕНИЕ ТАРИФОВ 
Тарифы ЖКХ, которые устанавливает 
Санкт-Петербург, остались на прежнем 
уровне. В Москве повышение тарифов 
с 1 июля составило 10–17%.

ГОРОД СОЦИАЛЬНЫХ СТАНДАРТОВ
Санкт-Петербург не зря называют городом социаль-

ных стандартов. Такое определение дал председатель 
Государственной Думы России Вячеслав Володин, кото-
рый в июне посетил Северную столицу.

Получателями помощи по принятым в городе социаль-
ным программам являются более 1 миллиона человек. 
Это только региональная поддержка – не считая феде-
ральной. Различными льготами, установленными пра-
вительством Санкт-Петербурга, поль-
зуются 85 категорий жителей города. 

Не погрешим против истины, если 
скажем, что такой социальной под-
держки нет ни в одном другом реги-
оне России. Именно поэтому к нам на 
берега Невы и приезжают федераль-
ные политики – поучиться.

РОСТА ТАРИФОВ НЕ БУДЕТ
Недавно Санкт-Петербург подтвердил звание города 

социальных стандартов. По предложению губернатора 
Александра Беглова плановая индексация тарифов, ко-
торая должна была пройти с 1 июля 2024 года, отмене-
на. Тарифы на тепло, холодное и горячее водоснабже-
ние, водоотведение и вывоз мусора останутся на преж-
нем уровне.

Здесь необходимо пояснить, что не все тарифы на жи-
лищно-коммунальные услуги устанавливаются в горо-
де. Ряд из них, например тариф на электроэнергию и 
на природный газ, устанавливает правительство России. 

Мы привели таблицу, где сравнили, как с 1 июля вырос-
ли тарифы на жилищно-коммунальные услуги в Санкт-
Петербурге и в Москве. Таблица наглядно показывает, 
что те позиции, где в Москве рост составил от 10% до 
17%, в Санкт-Петербурге остались на прежнем уровне.

ЗАЛОГ УСПЕХА – РОСТ ЭКОНОМИКИ
Александр Беглов на заседании правительства Санкт-

Петербурга сказал о том, что город сегодня может себе 
позволить не повышать тарифы из-за роста город-
ского бюджета. В этом году доходная часть составит 

1,17 триллиона рублей.
Начиная с 2018 года доходы города 

выросли более чем вдвое – с 500 мил-
лиардов до более чем 1 триллиона. Это 
прямое свидетельство того, что эконо-
мика города находится на подъеме.

Растут доходы казны – растут и соци-
альные программы. Санкт-Петербург в 
этой сфере задаёт стандарты для всей 
страны. Так, в городе на Неве с 1 сентя-

бря будет отменена родительская плата за все детские 
сады – они станут бесплатными. Причём эта мера будет 
применяться вне зависимости от регистрации. Таким об-
разом, жители пригородов, которые возят детей в садики 
в Санкт-Петербург, также смогут делать это бесплатно.

Марат БЕЛЫШЕВ

Повышение тарифов ЖКХ с 1 июля 2024 г.

Санкт-
Петербург Москва

Тепловая энергия 0% 10,4%
Холодное водоснабжение 0% 17,4%
Водоотведение 0% 14,8%
Горячее водоснабжение 0% 11,9%
Вывоз мусора 0% 0,5%
Электроэнергия:
• одноставочный тариф
• дневной тариф
• ночной тариф

8,5%
8,6%
8,6%

8,7%
7,8%

15,1%
Природный газ 9,8% 11,2%

Получателями помощи 
по принятым в городе 
социальным програм-
мам являются более 
1 миллиона человек.

ОЛЬГА ФЁДОРОВНА БЕРГГОЛЬЦ
(16 мая 1910 года –13 ноября 1975 года) 
Поэтесса, драматург, пи-
сательница и журналист. 
В блокадном Ленингра-
де работала в литератур-
но-драматической редак-
ции ленинградского радио. 
Берггольц каждый день 
выходила в эфир, читала 
свои стихи, ставшие сим-
волом стойкости и муже-
ства ленинградцев. Её на-
зывали музой блокадного 
Ленинграда и его голосом. 

В осаждённом городе она 
написала самые известные 
свои произведения – «Ле-
нинградская поэма», «Фев-
ральский дневник», «Ле-
нинградская тетрадь» и 
другие. Ольга Берггольц 
является автором памят-
ных строк «Здесь лежат 
ленинградцы», выбитых на 
гранитных плитах Писка-
рёвского мемориального 
кладбища в 1960 году.

�� П А М Я Т Ь

ЦВЕТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ МАДОННЕ
Память блокадного поэта, ленинград-
ской Мадонны Ольги Берггольц почтили 
в 83-ю годовщину начала Великой 
Отечественной войны в Палевском саду. 

В ходе рабочей поездки губернатор Александр Беглов 
посетил Палевский сад, где установлен памятник поэтес-
се, и возложил к нему цветы. 

В Невском районе с памятью Ольги Берггольц связано 
многое. На окраине Невской заставы прошли её детские 
и юношеские годы. В этом жилом массиве поддержива-
ется традиция отмечать её день рождения. 

Памятник в Палевском саду был открыт 16 мая 2015 го-
да – к 105-летию со дня рождения Ольги Фёдоровны.  Ав-
торы монумента – архитектор Анатолий Чернов и скуль-
птор Вадим Трояновский изобразили Ольгу Берггольц на 
фоне гранитной стены, символизирующей осаждённый 
город, на которой выбиты её блокадные стихи.

За последние годы в саду были проведены масштаб-
ные работы по обновлению и благоустройству. Установ-
лено современное освещение – все светильники обору-
дованы светодиодными источниками света, а также но-
вое оборудование на детской площадке и благоустроена 
спортивная зона. 

Людмила ЗОРИНА

«В следующем году исполняется 115 лет 
со дня рождения Ольги Фёдоровны Берг-
гольц. Считаю важным привести в порядок 
все памятные места, связанные с поэтом», – 
подчеркнул Александр Беглов. Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/281619.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/281619.
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�� СД Е Л А Н О В П Е Т Е Р Б У Р Г Е 

ЮБИЛЕЙНЫЕ ВАГОНЫ: 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ НА ЛИНИИ
В этом году исполняется 90 лет российскому метровагоностроению. 
Одним из ведущих предприятий отрасли является Октябрьский 
электровагоноремонтный завод, который празднует свой юбилей.  

Вот уже десять лет электропо-
езда серии 81-722/723/724 пе-
ревозят пассажиров на Киров-
ско-Выборгской, Невско-Васи-
леостровской и Московско-Пе-
троградской линиях Петербург-
ского метрополитена. 

Их история началась в 2014 го-
ду, когда ОЭВРЗ по заказу Петер-
бургского метрополитена стал 
выпускать новые вагоны для под-
земки. Своё фирменное название 
«Юбилейный» модель получила 
годом позднее, в честь 60-летия 
метро Санкт-Петербурга. За про-
шедшие 10 лет предприятие вы-
пустило 476 «Юбилейных» ваго-
нов в трёх модификациях. В зави-
симости от модификации и ли-
нии, для которой предназначе-
ны составы, они окрашиваются в 
красный, зелёный или синий цвет. 
Каждый из трёх контрактов на по-
ставку поездов этой серии имел 
свои особенности. Например, для 
разных линий требовалась разная 
составность, а на поездах Невско-
Василеостровской линии нужно 
было обеспечить синхронность 
открывания дверей на станциях 
закрытого типа. 

Со временем проект совер-
шенствовался: с учётом поже-

ланий эксплуатирующего персо-
нала было скорректировано рас-
положение системы управления, 
контроллеров и датчиков. Кроме 
того, появилось автоведение, по-
высилась безопасность хранения 
данных, обновлена система вен-
тиляции, обивка сидений с поли-
уретана заменена на тканевую. 

На самой первой модификации 
двери управлялись при помощи 
пневматических цилиндров, од-
нако позднее конструкторы пред-
ложили перейти на электромеха-
нический привод, который повы-
сил безопасность пассажиров, 
алгоритмы работы таких дверей 
позволили отслеживать помеху в 
створе при их закрытии. Кабина 
машиниста оснащена противосол-

нечным защитным экраном, обо-
рудована креслом с вибропогло-
щением и пневморегулированием 
высоты, а также системой конди-
ционирования и обогрева воздуха.

За прошедшее десятилетие 
«Юбилейные» вагоны зарекомен-
довали себя как надёжное и эф-
фективное решение для Петер-
бургского метрополитена, а их 
эксплуатация продемонстрирова-
ла стабильность работы в услови-
ях сверхинтенсивного движения. 

Совершенствование моделей 
показало готовность Трансмаш-
холдинга и ОЭВРЗ адаптиро-
ваться к изменениям и внедрять 
современные технологии.

Юлиана СЫСОЕВА

�� П Р Е Д П Р И Я Т И Я XX I  В Е КА

ПО ПЕСЧАНЫМ «БАРХАНАМ» 
В БУДУЩЕЕ
Обуховский завод принял уча-
стие в крупнейшем в России фо-
руме по аддитивным техноло-
гиям.

С 18 по 20 июня в Москве в 
рамках 18-й Международной 
выставки пресс-форм и штампов, 
оборудования и технологий для 
производства изделий Rosmould 
& 3D-TECH 2024 состоялся Фо-
рум 3D-TECH. 

Впервые в рамках форума со-
стоялась сессия АО «Концерн 
ВКО «Алмаз – Антей», посвя-
щённая «Применению аддитив-
ных технологий в машиностро-
ении и ОПК». Модератором 
сессии стала директор Науч-
но-исследовательского 
института приклад-
ного материало-
ведения Любовь 
Нефёдова, кото-
рая рассказала 
о направлениях 
работы и проек-
тах, реализуемых 
институтом, и пред-
ставила примеры вне-

дрения аддитивных технологий 
в производственные процессы.

Особое внимание в её высту-
плении было уделено отече-
ственной установке газовой ато-
мизации, способной производить 
до 10 кг металлического порош-
ка за 3-4 часа. С помощью данно-
го устройства специалисты Обу-
ховского завода изготавливают 
различные марки порошков для 
металлических 3D-принтеров и 
порошковой металлургии, в том 
числе для сторонних организаций. 

Помимо материалов, Обухов-
ский завод производит песчаный 
3D-принтер «Бархан-1200». С его 
помощью можно печатать разо-

вые формы из песка для литей-
ного производства. Этот 

образец по своим ха-
рактеристикам не 

уступает импорт-
ным устройствам, 
что в будущем 
позволит полно-
стью заменить за-

рубежные аналоги.

Людмила ЗОРИНА

�� П О З Д РА В Л Я Е М!

ПЕТЕРБУРГСКИЕ МАСТЕРА ПРЕВЗОШЛИ 
АНГЛИЙСКИХ
Старейший в мире и крупнейший в России про-
изводитель фарфора – Императорский фарфоро-
вый завод – в этом году отмечает 280-летие. 
О его великой истории и перспективах развития 
говорили на встрече губернатора Александра 
Беглова с коллективом предприятия.

Глава города побывал в це-
хах, где ему показали новые 
скульптуры и формы для отлив-
ки изделий, в том числе те, ко-
торые производят с помощью 

3D-технологий. А также проде-
монстрировали процесс отлив-
ки. Особое внимание работники 
уделили фарфоровым пластам, 
выполненным по заказу ГМЗ 
«Царское Село» для воссоздания 
интерьеров опочивальни Екате-
рины II. Два с лишним века назад 
императрица заказывала их на 
английском фарфоровом заводе 
«Веджвуд». По оценке экспертов 
«Царского Села», работа петер-
бургских мастеров превзошла 
английские оригиналы.

И в царские времена, и в со-
ветские, и в наши дни завод 
остается визитной карточкой 
Санкт-Петербурга – города-ге-

роя Ленинграда. Сегодня ассор-
тимент Императорского фарфо-
рового завода насчитывает бо-
лее 4 тысяч наименований про-
дукции: сервизы, вазы, скульпту-

ры, исторические копии, пред-
меты интерьера. Предприятие 
воссоздает изделия император-
ских времён, изготавливает ре-
плики фарфоровых произведе-
ний из музейных коллекций.

Но главная ценность любого 
предприятия – это люди, трудо-
вой коллектив. Сегодня на за-
воде трудятся около тысячи че-
ловек. В ходе встречи градона-
чальник вручил почётные грамо-
ты и плагодарности губернатора 
Санкт-Петербурга ряду сотруд-
ников завода.

Людмила СОЛНЦЕВА

«Царское Село» для воссоздания 
интерьеров опочивальни Екате-
рины II. Два с лишним века назад 
императрица заказывала их на 
английском фарфоровом заводе 
«Веджвуд». По оценке экспертов 
«Царского Села», работа петер-
бургских мастеров превзошла 

роя Ленинграда. Сегодня ассор-
тимент Императорского фарфо-
рового завода насчитывает бо-
лее 4 тысяч наименований про-
дукции: сервизы, вазы, скульпту-

В зависимости от модификации и линии составы окрашиваются в 
красный, зелёный или синий цвет. 

ЧТО ТАКОЕ АДДИТИВНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ?
Это метод создания трёхмерных объектов, деталей или 
вещей путём послойного добавления материала: пла-
стика, металла, бетона и, возможно, в будущем – чело-
веческой ткани. Такие трёхмерные объекты создаются 
с помощью 3D-принтеров. 

В 1844 году, к 100-летию Императорского фарфорового 
завода, был основан заводской музей. Он задумывался 

как хранилище образцов, достойных изучения и копиро-
вания. Музей возник гораздо раньше таких знаменитых 
хранилищ произведений искусства, как Третьяковская га-
лерея и Русский музей. Сегодня его коллекция насчиты-
вает более 30 тысяч экспонатов.




На сегодняшний день 
ассортимент Импера-
торского фарфорово-
го завода насчитывает 
более четырех тысяч 
наименований.

За прошедшие 

10 лет предприятие 

выпустило 

476 «Юбилейных» 

вагонов в трёх 

модификациях.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/282636.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/282636.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/282636.

Фото предоставлено пресс-службой ОЭВРЗ.
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�� Ч ТО Б Ы П О М Н И Л И

ЧЕСТВОВАЛИ ГЕРОЕВ, 
ВСПОМНИЛИ ПАВШИХ
1 июля в России отмечали День ветеранов боевых действий. 
Эта дата появилась по инициативе общественных организаций 
ветеранов – участников различных локальных конфликтов 
и войн. Как и по всей стране, в Невском районе прошли 
торжественные памятные мероприятия.

ПАМЯТЬ УХОДИТ КОРНЯМИ 
В ЗЕМЛЮ
На Аллее Памяти в сквере на набереж-

ной Невы, напротив дома 17 по проспекту 
Обуховской Обороны, состоялась цере-
мония установки именных табличек ге-
роев, организованная фондом помощи ве-
теранам спорта и силовых структур «Воз-
рождение», по инициативе депутата Гос-
думы Михаила Романова, при поддержке 
правительства города и администрации 
Невского района. 

На мероприятие собрались родные и 
близкие погибших бойцов, ветераны бо-
евых действий, кадеты, школьники и жи-
тели города. В нём также приняли уча-
стие генерал-майор Юрий Анатольевич 
Павлов, председатель совета ветеранов 
Невского района полковник Юрий Нико-
лаевич Голуб, военный оркестр легендар-
ной прославленной Михайловской воен-
ной артиллерийской академии.

Сопровождала церемонию знамённая 
группа под руководством гвардии полков-
ника ВДВ Вячеслава Горохова – курсанты 
МВАА, совсем молодые ребята, но уже 
прошедшие боевую службу и награждён-
ные орденами и медалями за мужество и 
героизм, проявленные в ходе специаль-
ной военной операции.

«Сегодня мы ежедневно теряем наших 
боевых друзей, сыновей, братьев. И эта 
акция призывает нас помнить о них – мор-
ских пехотинцах, гвардейцах-десантни-
ках, снайперах, артиллеристах – петер-
буржцах, которые грудью заслонили Рос-
сию. Вместе с памятью, которая живет в 
сердцах их близких, теперь в честь этих 
парней будут расти липы, напоминая всем 
о подвигах героев», – сказал президент 
фонда «Возрождение» Вячеслав Громов. 

Особенно проникновенно прозвучали 
слова 67-летнего капитана ВДВ Юрия 
Смирнова, который добровольцем пое-
хал в зону СВО вслед за старшим сыном и 
больше года участвует в боевых действи-
ях. Его сын – гвардии старший лейтенант 
Руслан Смирнов, выполняя воинский долг, 
пал смертью храбрых. 

В рамках акции на Аллее Памяти у по-
саженных ранее именных деревьев были 
установлены десять табличек Героям Оте-
чества из Невского района, награждённым 
посмертно орденами Мужества, среди 
них – рядовой А. А. Вершинский, гвардии 
матрос А. В. Заславский, старший сержант 
В. В. Поярков; рядовой И. Е. Янкин; гвар-
дии ефрейтор Э. В. Сапрыкин; гвардии ма-
трос В. В. Персиянцев, старший лейтенант 
Р.  Ю. Смирнов, рядовой С. В. Шкут, стар-
ший лейтенант А. В. Иванов, гвардии ря-
довой Е. Д. Бабурин.

Материал подготовил 
Данила ШАРШОВ

Торжественное мероприятие, посвя-
щённое Дню ветеранов боевых действий, 
прошло и в Рыбацкой библиотеке. 

Своих боевых друзей приветствовали 
участник контртеррористической опе-
рации на территории Чеченской Респу-
блики, главный инициатор проведения 
праздника в Рыбацком Дмитрий Буданов 
и участник боевых действий в Республике 
Таджикистан Сергей Чеботарёв.

Для ветеранов, членов их семей и гостей 
выступили учащиеся Петербургской шко-
лы вокала Ольги Сафроновой и студентки 
Санкт-Петербургского государственного 
института культуры, которые исполнили 
всеми любимые эстрадные и народные 
песни. От Союза Ветеранов Таджикиста-
на «Единство – Санкт Петербург» Сергей 
Чеботарёв вручил благодарственные пись-
ма юным артистам и их педагогам.

И, конечно, в этот день вспоминали 
бойцов, с честью выполнивших свой во-
инский долг в горячих точках, зонах воо-
руженных конфликтов и в зоне специаль-
ной военной операции. Звучал метроном, 
и участники мероприятия склонили голо-
вы в память о тех, кто не вернулся.

По сложившейся традиции в фина-
ле мероприятия на сцену вышли те, кто 
честно исполнил присягу и сберег бое-
вое братство. Герои дня исполнили пес-
ню Романа Юрченко и Александра Мар-
шала «Ветераны».

Присутствующие на празднике гости 
тепло поздравляли воинов с праздником 
мужества, благородства и чести.

С ЛУ Ж У РОССИИ

 Торжественное мероприятие, посвящённое Дню ветеранов 
боевых действий, прошло и в Рыбацкой библиотеке.

Особенно проникновенно прозвучали слова 
67-летнего капитана ВДВ Юрия Смирнова, 
который добровольцем поехал в зону СВО вслед 
за старшим сыном и больше года участвует в 
боевых действиях. Его сын - гвардии старший 
лейтенант Руслан Смирнов, выполняя воинский 
долг, пал смертью храбрых.

В рамках акции на Аллее Памяти 
у посаженных ранее именных деревьев 
были установлены десять табличек 
Героям Отечества из Невского района,

В День ветеранов боевых действий 
глава Невского района Алексей Гульчук 
вручил памятный знак «За участие 
в специальной военной операции от
благодарного Санкт-Петербурга» вете-
рану боевых действий, участнику СВО 
Виктору Быкову. С июня 2022 года 
Виктор Иванович проходил военную 
службу в добровольческом формирова-
нии «Барс». Является исполнительным 
директором благотворительного 
фонда «Помогай своим». 

СБЕРЕГЛИ БОЕВОЕ БРАТСТВО
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��  Б Л А ГОУС Т РО Й С Т В О

ПОРА СДЕЛАТЬ ОСТАНОВКУ
Ремонт на проспек-
те Обуховской Оборо-
ны, новое освещение 
улицы Дыбенко, благо-
устройство Дёминско-
го сада и другие проек-
ты благоустройства – 
в нашем материале. 

ВОТ ЭТА УЛИЦА! 
На встрече с трудовым кол-

лективом Императорского фар-
форового завода Александр Бе-
глов рассказал о ближайших пла-
нах по ремонту дорог в Невском 
районе, в частности, про Совет-
ский проспект, который находит-
ся в историческом районе Усть-
Славянка. Он проходит от Шлис-
сельбургского проспекта до Пе-
трозаводского шоссе. Как отме-
тил один из работников пред-
приятия, на Советском проспек-
те вблизи одного из новых жилых 
комплексов нередко скаплива-
ются пробки, а сама магистраль 
нуждается в расширении.

Губернатор сообщил, что сей-
час проект реконструкции про-
спекта проходит государствен-
ную экспертизу. Город рассчиты-
вает до конца года получить по-
ложительное заключение, после 
чего приступит к реконструкции. 
Проспект расширят, увеличат ко-
личество полос, обустроят оста-
новки общественного транспор-
та, пешеходные переходы, тро-

туары и велодорожки. В этом 
году также планируется заме-
нить верхний слой асфальта на 
других улицах Невского района. 
Уже идут работы на улице Седо-
ва, в этом месяце начнётся ре-
монт на проспекте Обуховской 
Обороны – от улицы Шелгуно-
ва. В августе стартуют работы на 
Октябрьской набережной и Раб-
факовской улице, которую долж-
ны привести в порядок в течение 
сентября-октября.

НА СВЕТЛОЙ СТОРОНЕ
На улице Дыбенко на участке 

протяжённостью 2,5 км от Даль-
невосточного проспекта до про-
спекта Солидарности проведена 
замена натриевых светильников 
на светодиодные.

Установлено 307 фонарей, 
дающих тёплый свет. Они рав-

номерно освещают проезжую 
часть, велодорожки и тротуа-
ры. Над девятью пешеходными 
переходами размещены кон-
трастные светильники для при-
влечения внимания водителей 
на «зебру».

По поручению губернатора в 
2023 году энергетики выполни-
ли замену 25 тысяч натриевых 
светильников на светодиодные. 

В ближайшие два года в Петер-
бурге планируется обновить еще 
50 тысяч фонарей. В том числе 
в Невском районе в 2024 году 
предстоит заменить более 1 600 
устаревших светильников.

ВЫШЛИ НА ТРОПУ
Дёминский сад стал победите-

лем онлайн-голосования за объ-
екты благоустройства в рамках 

федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской 
среды». В администрации райо-
на обсудили его будущее благо-
устройство. Во встрече приняли 
участие заместитель главы ад-
министрации Невского района 
Игорь Чернов, представители 
подрядной организации и не-
равнодушные жители района. 
Особое внимание уделили раз-
мещению детской и спортивной 
площадок, а также обустройству 
уже существующих транзитных 
троп и их расположению. Жи-
тели смогли выразить своё мне-
ние и задать вопросы. «Все по-
желания будут учтены и внесе-
ны в проект, и мы обязательно 
встретимся ещё», — подвёл итог 
собрания заместитель главы ад-
министрации Невского района 
Олег Чернов.

ДЕТСАД ЖДЁТ РЕБЯТ
Глава администрации Невско-

го района Алексей Гульчук про-
верил готовность ввода двух но-
вых зданий детского сада № 92.

Четвёртый корпус учрежде-
ния по адресу: ул. Русановская, 
д. 13, полностью готов к приё-
му детей. После получения раз-

решительных документов Ро-
спотребнадзора и лицензии на 
образовательную деятельность 
здание откроется в формате де-
журного детского сада.

В пятом корпусе на Русанов-
ской ул., д. 12, строительные 
работы полностью завершены. 
Алексей Владимирович поста-
вил задачу открыть детский сад 
уже в сентябре.

Также по поручению губер-
натора глава района проверил 
ход строительных работ самой 
Русановской улицы и нового мо-
ста через реку Утку. Сейчас жи-
тели пользуются временной пе-
реправой. Основные строитель-
но-монтажные работы планиру-
ется завершить уже в этом году. 
На Русановской появятся оста-
новки общественного транс-
порта с заездными карманами 
и островки безопасности, в ме-
стах наземных пешеходных пе-
реходов установят тактильные 
наземные указатели.

Елизавета СИНИЧКИНА

ГОРОДСК А Я СРЕД А

Объём работ по ремон-
ту дорог ежегодно уве-
личивается. В прошлом 
году отремонтировали 
200 километров – это 
рекордный показатель.

По сравнению с натриевыми 
светодиодные фонари отлича-
ются более высоким ресурсом 
прочности и энергоэффектив-
ности. Расход электроэнергии 
на улице Дыбенко снизился бо-
лее чем в два раза, а качество 
освещения улучшилось.

Глава администрации Невского района Алексей Гульчук поставил задачу открыть детский сад на Русановской уже в сентябре.

Пожелания жителей по благо-
устройству Дёминского сада 
будут учтены и внесены 
в проект.

Фото: www.gov.spb.ru/press/governor/281525.

Фото: www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/news/282372.

Фото: www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/news/282696.
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�� П Е Т Е Р Б У Р Г – КО М Ф О РТ Н Ы Й ГО РОД

МЕСТА ДЛЯ СПОРТА 
И ОТДЫХА РЯДОМ С ДОМОМ
По инициативе губернатора благоустройство общественных пространств вошло в число приоритетных задач. 
Город преображается на глазах, и Невский район в этом плане не исключение: за последние годы здесь появился целый ряд 
интересных объектов, где можно отдохнуть от городского шума среди деревьев, заняться спортом на свежем воздухе 
и провести время с детьми. Изучаем карту местности…

БУЛЬВАР КРЫЛЕНКО
Один из самых интересных объ-

ектов – бульвар Крыленко. Про-
ект его благоустройства обсуж-
дался совместно с жителями, он 
представляет собой пример хоро-
шо организованного многофунк-
ционального общественного про-
странства. Здесь будет много зе-
лени и мест для тихого отдыха, 
спортивные площадки воркаут, 
столы для тенниса, детские зоны, 
выполненные в экостиле из есте-
ственных материалов, и место ре-
лакса для взрослых – большие ка-
чели под навесом. Работы завер-
шатся в 2024 году.

СКВЕР ИМЕНИ 
ДАНИИЛА ГРАНИНА
Визитной карточкой района 

стал сквер имени Даниила Гра-
нина на Дальневосточном про-
спекте. Работа велась в рамках 
федерального проекта «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды». На благоустроен-
ной территории появилась мо-
щёная прогулочная аллея с ма-
лыми архитектурными формами, 
скамейками, цветочным оформ-
лением. Доминанта сквера – па-
мятник Даниилу Гранину, кото-
рый в 2019 году открывал прези-

дент Владимир Путин. За скве-
ром бережно ухаживают, каж-
дый год пополняя его деревьями 
и кустарниками. 

ИВАНОВСКИЙ КАРЬЕР
Много труда было вложено в 

работу над садом у Ивановско-
го карьера. Одно из самых при-
ятных мест отдыха некогда нуж-
далось в больших преобразова-
ниях: здесь не было даже осве-
щения. После благоустройства 
на территории появились зоны 
отдыха и спорта и даже пробный 
для Невского района объект – 
скейт-площадка. В прошлом 
году, правда, изношенный объ-
ект пришлось демонтировать. 
Сейчас скейт-площадки возво-
дят в городе по новым техноло-
гиям – они более фундаменталь-
ные и устойчивые к нагрузкам. 
Постепенно заменяется детское 
и спортивное оборудование.

ТЕРРИТОРИЯ 
У СТАНЦИИ
МЕТРО «ПРОСПЕКТ 
БОЛЬШЕВИКОВ»
Полностью преобрази-

лась территория у стан-
ции метро «Проспект 
Большевиков», став про-
странством, комфорт-
ным для прогулок и от-
дыха горожан. А ведь это 

была очень сложная, запущен-
ная транзитная территория. Уни-
кальность проекту придала ин-
тересно подобранная гранитная 
плитка разных оттенков, а также 
характер озеленения – с сочной 

красочной палитрой деревьев и 
кустарников. Годы эксплуатации 
выявили и слабые места проек-
та: очень близко к транзитной 
зоне были высажены многолет-
ники, и во время зимней уборки 
снега они страдали. Теперь утра-
ту нужно компенсировать новы-
ми посадками. 

ПАРК БОЕВОГО БРАТСТВА
Возвращаясь к объектам 

благоустройства: притягатель-
ным обещает стать обновлён-
ный парк Боевого Братства по-
сле завершения реконструк-
ции. Здесь будут реализованы 
интересные проектные реше-
ния, которые должны соответ-
ствовать духу места. Помимо 
этого, в районе появляется всё 
больше благоустроенных дво-
ров и территорий, по которым 

просто приятно идти на рабо-
ту или учёбу. Но, к сожале-
нию, не все ценят проделан-
ный огромный труд и портят 
то, во что вложены и большие 

средства, труд и время многих 
людей.

«Обидно, когда высаживаешь 
цветы, кустарники, а через день-
два смотришь – что-то выкопа-
но, что-то украдено… Хочется ве-
рить, что когда-то люди поймут: 
это всё создавалось для них, что-
бы они, гуляя по району, просто 
любовались красотой, – коммен-
тирует генеральный директор 
садово-паркового предприятия 
«Невское» Ольга Петрова. – Мно-
го случаев проявления вандализ-
ма. Монументальные скамейки 
из бетона и дерева пытаются 
перемещать, отрывают покры-
тие, у смотровых площадок от-
ламывают балясины… Часто пор-
тят игровое оборудование. Не-
которые неравнодушные граж-
дане пробуют с этим бороться, 
но большинство боятся делать 
замечания. Хочется верить, что 
тенденция изменится и посети-
тели общественных пространств 
станут бережнее ко всему отно-
ситься». 

Юлия МЕДВЕДЕВА

Я убежден, что у горожан 
должна быть возмож-
ность отдохнуть в шаго-
вой доступности от дома: 
погулять с детьми, поза-
ниматься спортом, по-
быть на воздухе. Благо-
устройство мы делаем 
с бережным отношением 
к природе», –  Александр 
Беглов

ОБЩЕС ТВЕННЫЕ ПРОС ТРАНС ТВА

и провести время с детьми. Изучаем карту местности…

далось в больших преобразова-
ниях: здесь не было даже осве-
щения. После благоустройства 
на территории появились зоны 
отдыха и спорта и даже пробный 
для Невского района объект – 
скейт-площадка. В прошлом 
году, правда, изношенный объ-
ект пришлось демонтировать. 
Сейчас скейт-площадки возво-
дят в городе по новым техноло-
гиям – они более фундаменталь-
ные и устойчивые к нагрузкам. 
Постепенно заменяется детское 
и спортивное оборудование.

ТЕРРИТОРИЯ 
У СТАНЦИИ
МЕТРО «ПРОСПЕКТ 
БОЛЬШЕВИКОВ»
Полностью преобрази-

лась территория у стан-
ции метро «Проспект 
Большевиков», став про-
странством, комфорт-
ным для прогулок и от-
дыха горожан. А ведь это 

была очень сложная, запущен-
ная транзитная территория. Уни-

Полностью преобразилась 
территория у станции метро 
«Проспект Большевиков». 
А ведь это была очень слож-
ная, запущенная транзитная 
территория.

Одно из самых приятных мест 
отдыха – Ивановский карьер – 
некогда нуждалось в больших 
преобразованиях: здесь 
не было даже освещения.

Визитной карточкой района 
стал сквер имени Даниила 
Гранина на Дальневосточном 
проспекте.

Фото: www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/news/228081.

Фото: www.gov.spb.ru/gov/terr/nevsky/news/207041.

Ф
от

о:
 w

w
w

.g
ov

.s
pb

.ru
/g

ov
/t

er
r/

ne
vs

ky
/n

ew
s/

20
14

40
.



9№ 12 (1031), 15.07.2024

�� З А КУЛ И СА М И

ХРУПКИЙ МИР ЕДИНОРОГОВ
В театре «Мастерская» на Народной улице, который так любим петербуржцами, но больше всего, конечно, жителями 
Невского района, состоялась премьера спектакля «Стеклянный зверинец». Мы поговорили с режиссером Дмитрием Хохловым, 
актрисой Юлией Нижельской и художником постановки Елизаветой Мирошниковой о его создании.

Американский юг времён Ве-
ликой депрессии. Семья, состо-
ящая из властной матери Аман-
ды, 24-летнего сына Тома, кото-
рый мечтает о карьере писателя, 
но вынужден работать на скла-
де, и юной Лауры, которая поч-
ти не выходит из дома из-за хро-
моты. Портрет сбежавшего отца 
на стене. Унизительная бедность, 
воспоминания о лучшей жизни и 
висящая надо всем, как ядовитое 
облако, система умолчаний. Та-
кова завязка сюжета пьесы Тен-
несси Уильямса «Стеклянный зве-
ринец», в основу которой лёг ав-
тобиографический материал.  

Юлия НИЖЕЛЬСКАЯ,
исполнительница роли 
Аманды 
Актрису пригласили специ-

ально для постановки из Театра 
юного зрителя. 

В 1996 году «Стеклянный зве-
ринец» был моим дипломным 
спектаклем. Я играла Лауру, а 
Аманда в том спектакле была 
выжившей из ума старухой. 

Когда Митя (режиссер Дми-
трий Хохлов. – Прим. ред.) сказал, 
что хочет предложить мне роль, я 
спросила: «Лауру?» – «Нет, конеч-
но, вы по возрасту уже не подхо-
дите». На секунду я смутилась: как 
это? Внутри я ощущаю себя совер-
шенно молодой! Потом перечита-
ла пьесу, и оказалось, что Аманда 
моего возраста. А когда мы раз-
говаривали с Митей, я вспомни-
ла маму Григория Михайловича 
(Г. М. Козлов, художественный ру-
ководитель театра «Мастерская». – 
Прим. ред.), которую я ни разу не 
видела не накрашенной. Она всег-
да идеально выглядела, всегда с 
причёской. Есть женщины, над ко-
торыми время как будто не власт-
но, они просто очень любят жизнь 
– несмотря ни на что. 

Аманда при этом живёт в та-
ком… дичайшем одиночестве. 
Я думаю, что отчасти это из-за 
нищеты, вот у Лауры есть какая-
то комнатка, у Тома, а у неё ни-
чего нет. Возможно, она вооб-
ще спит на стульях на кухне. Но 
она пытается из всего сделать 
конфетку. 

Оправданна ли её жест-
кость? Конечно, она за 
многое себя винит. За 
болезнь дочери, в пер-
вую очередь. Как любая 
мать винит себя за то, что 
недосмотрела, не долечила. С То-
мом она ведёт себя так жёстко, 
потому что он за мужчину в доме, 
потому что он взрослый. Аманда 
понимает, что он вот-вот уедет. 
И она вынуждена поставить ему 
условие, чтобы он пригласил хоть 
какого-то молодого человека 
в гости. Это последняя надежда, 
чтобы выдать дочку замуж. 

Дмитрий ХОХЛОВ,
режиссёр
«Стеклянный зверинец» – моя 

первая режиссёрская работа. 
Было сложно. Я работал с арти-
стами, которые старше и опыт-
нее меня. Это люди содержа-
тельные, и если ты не можешь 
им этого содержания обеспе-
чить, то как режиссёр не выпол-
няешь свою работу. Работа про-
ходила так: читался материал, 

разбирался по сценам, по пяти 
ключевым событиям, искались 
и находились отправные точки. 
В целом я действовал по методу 
моего мастера, Григория Михай-
ловича Козлова. (Дмитрий Хох-
лов окончил режиссерский курс 
Г. М. Козлова в РГИСИ в 2023 
году. – Прим. ред.)

Все герои хотят быть идеаль-
ными, у каждого своя правда, 
но по факту они думают только 

о себе. Мама занимается гипер-
опекой, не понимая, что вредит 
детям; Том говорит, что всё дела-
ет для семьи, но при этом ни разу 
не спросил у сестры, как дела; 
Джим соткан из комплексов. 
И только Лаура пытается остано-
вить конфликты Аманды и Тома.  

Эгоисты не могут достичь иде-
ала. Ведь если в мире разруха и 
дома разруха, то стоит начать 
движение от малого к большо-
му. Потому что с очага всё на-
чинается. Как ты можешь рас-
суждать о глобальных процес-
сах, если ты приходишь домой, 
а семья просто не разговаривает 
друг с другом?

Елизавета МИРОШНИКОВА, 
художник постановки 
Создала образ стеклянного 

зверинца в форме подвижной 
игрушки с причудливыми фи-

гурками, какие вешают над ко-
лыбелью.

Стеклянный зверинец, давший 
название пьесе, – это коллекция 
прозрачных фигурок животных, 
которую собирает Лаура. Это 
символ её бегства от реально-
сти , но не только. Для героини 
это целый мир – и она сама его 
создаёт.

Нам с режиссёром хотелось 
найти небанальное решение. 
Мы взяли за основу детскую 
игрушку, которую вешают над 
колыбелью (их ещё называют 
мобилями), сделали немнож-
ко похожей на люстру. Для нас 
было принципиально важно, 
чтобы каждая фигурка – каждый 
жирафик, лошадка, птичка – 
была уникальна. Поэтому все 
они сделаны вручную. К сожале-
нию, они легко ломаются. При-
ходится делать запасные. Самая 
главная фигурка в спектакле, как 
и по тексту Уильямса, – едино-
рог, у которого отваливается рог. 
Мы думали, как это сделать, что-
бы не нужно было каждый раз 
заменять фигурку. И представь-
те, перед премьерой актёры ре-
петировали с единорогом, уро-
нили его, и у него по-настоящему 
отвалился рог. 

Илья ТИТАРЕНКО, 
Марфа ХРОМОВА-БОРИСОВА

К УЛЬТ УРА

нищеты, вот у Лауры есть какая-
то комнатка, у Тома, а у неё ни-
чего нет. Возможно, она вооб-
ще спит на стульях на кухне. Но 
она пытается из всего сделать 

Оправданна ли её жест-
кость? Конечно, она за 
многое себя винит. За 
болезнь дочери, в пер-
вую очередь. Как любая 
мать винит себя за то, что 
недосмотрела, не долечила. С То-
мом она ведёт себя так жёстко, 
потому что он за мужчину в доме, 
потому что он взрослый. Аманда 
понимает, что он вот-вот уедет. 
И она вынуждена поставить ему 
условие, чтобы он пригласил хоть 
какого-то молодого человека 
в гости. Это последняя надежда, 
чтобы выдать дочку замуж. 

Фото предоставлены пресс-службой театра «Мастерская».

Фото предоставлены пресс-службой театра «Мастерская».
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Сегодня обеспеченность 
спортивными сооруже-
ниями составляет 61,5% 
от федерального норма-
тивного показателя.

�� В З ДО РО В О М Т Е Л Е

КЛИМАТ И ЗАСТРОЙКА СПОРТУ НЕ ПОМЕХА
В Мариинском дворце 
прошло расширенное 
заседание профильной 
комиссии по вопросам 
физической культуры  
и спорта Законодатель-
ного собрания. 

СОЗДАТЬ ВСЕ УСЛОВИЯ 
ДЛЯ ЗАНЯТИЙ 
В мероприятии участвовали 

члены комиссии Антон Соло-
вьёв, Любовь Егорова, Андрей 
Рябоконь, вице-губернатор го-
рода Евгений Разумишкин, пред-
ставители органов государствен-
ной власти и общественных ор-
ганизаций города.

В ходе заседания были рассмо-
трены проблемы, связанные с 
необходимостью строительства 
в Санкт-Петербурге модульных 
спортивных сооружений.

В марте этого года на расши-
ренном заседании комиссии, на 
котором присутствовали пред-
ставители районных админи-
страций и руководители рай-
онных центров физкультуры и 
спорта, был представлен про-
ект строительства центра адап-
тивных видов спорта, где предус-
мотрены занятия для участников 
специальной военной операции, 
получивших ранения, а также 
для лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья. При этом 

реализовать проект не удалось: 
так как в Петербурге модульные 
залы не отвечают ряду требова-
ний. Вместе с тем Указом Пре-
зидента РФ от 7 мая 2024 года  
«О национальных целях развития 
Российской Федерации на пери-
од до 2030 года и перспективу 
до 2036 года» одной из задач, ре-
шение которой обеспечит дости-
жение национальных целей со-
хранения наследия, укрепления 
здоровья, повышения благополу-

чия людей, поддержки семей, яв-
ляются привлечение граждан к 
систематическим занятиям спор-
том и повышение уровня удов-
летворённости граждан услови-
ями для занятий. 

ПЛОЩАДКИ  КАПИТАЛЬНЫЕ
И МОДУЛЬНЫЕ
По данным городского Коми-

тета по физической культуре и 
спорту, сегодня обеспеченность 
спортивными сооружениями со-

ставляет 61,5% от федерально-
го нормативного показателя. От-
мечается, что за последний год 
объём финансирования и тем-
пы развития спортивной отрас-
ли в Северной столице увеличи-
лись за счёт строительства но-
вых объектов и создания спор-
тивных площадок во всех рай-
онах, однако возможности для 
дальнейшего роста уровня обе-
спеченности населения спортив-
ными сооружениями ограничена 
высокой плотностью застройки 
районов. Кроме того, большин-
ство открытых площадок из-за 

климатических условий исполь-
зуются не более полугода. Поэ-
тому только за счёт капитальных 
спортивных комплексов достичь 
целевого показателя невозмож-
но. Решать проблему возможно 
с помощью модульных спортив-
ных сооружений.

– В мае Законодательным со-
бранием Санкт-Петербурга был 
поддержан проект федерально-
го закона о внесении изменений 
в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации, 
которые направлены на введе-
ние понятия спортивного соо-
ружения некапитального строи-
тельства, предназначенных в том 
числе для проведения спортив-
ных и физкультурных меропри-
ятий. 25 июня в первом чтении 
Государственной Думой принят 
законопроект о внесении из-
менений в Федеральный закон  
«О физической культуре и спорте 
в Российской Федерации». Оба 
законопроекта предлагают от-
нести к полномочиям субъектов 
РФ установление порядка разме-
щения спортивных сооружений, 
являющихся некапитальными 
строениями. У меня нет сомне-
ний, что эти проекты будут при-
няты, – отметил председатель 
комиссии Антон Соловьёв.

Профильная комиссия по во-
просам физической культуры и 
спорта предложила разработать 
Порядок сооружения и размеще-
ния спортивных объектов, явля-
ющихся некапитальными строе-
ниями, сооружениями на терри-
тории Петербурга. В свою оче-
редь, Евгений Разумишкин зая-
вил, что органами исполнитель-
ной власти будет вестись работа 
по его разработке параллельно 
с работой депутатов Государ-
ственной Думы над принятием 
упомянутых законов.

Сергей ИВАНОВ

�� Л ЮД И РА Й О Н А

СТРОИТЬ И ЖИТЬ ПОМОГАЕТ
Жительница Невского района 
Татьяна Лежнина, главный ин-
женер проекта компании АО 
«Институт Стройпроект», вышла 
в полуфинал IV Всероссийского 
конкурса управленцев «Лидеры 
строительной отрасли».

Всероссийский конкурс «Ли-
деры строительной отрасли» –  
открытый конкурс управлен-
цев среди представителей от-
расли, имеющих опыт работы 
в государственной или коммер-
ческой организации строитель-
ной сферы на руководящих по-
зициях различного уровня. Кон-
курс призван содействовать вы-
явлению перспективных управ-
ленцев и получению ими новых 

знаний, навыков и практического 
опыта. Конкурс проводится Все-
российским центром националь-
ной строительной политики при 
поддержке Министерства стро-
ительства и жилищно-комму-
нального хозяйства РФ, а также 
профильных министерств и ве-
домств, отраслевых институтов, 
объединений и союзов.

Целью конкурса является под-
держка лидеров организаций и 
предприятий строительства и 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и повышение престижа 
этих отраслей, формирование 
кадрового резерва управленче-
ских кадров, создание эксперт-
ных рабочих групп устойчивого 
развития отрасли.

В 2024 году в испытаниях при-
няли участие 18 438 человек из 
73 регионов России. В очных фи-
нальных мероприятиях конкур-
са примут участие представите-
ли более 10 зарубежных стран – 
Китая, Мьянмы, Ирана, ЮАР, Тур-
ции, республики Беларуси, Казах-
стана, Монголии, Кубы и ОАЭ. Са-
мое большое количество участ-
ников – из Москвы и Московской 
области, Республики Татарстан, 
Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области, Ямало-Ненецкого 
автономного округа, Краснодар-
ского края и Омской области.

Из более чем 18 тысяч участ-
ников в полуфинал прошли толь-
ко 300 человек. Очный финал 
(включающий в себя групповые 
и индивидуальные оценочные 
мероприятия, форсайт-сессии с 
участием ключевых лиц строй-
отрасли РФ) и торжественное на-
граждение победителей IV Все-
российского конкурса управлен-
цев «Лидеры строительной от-
расли» в этом году традиционно 
пройдёт в преддверии Дня стро-
ителя, с 8 по 11 августа в горо-
де-герое Волгограде на «Волго-
град-Арене.»

Людмила СОЛНЦЕВА

МИНИСТЕРСТВО ТРАНСПОРТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЕ 
АГЕНТСТВО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА 

(РОСЖЕЛДОР)
РАСПОРЯЖЕНИЕ 

21 ИЮНЯ 2024                                                           № АБ-572-Р
МОСКВА 

Об изъятии земельных участков для нужд  
Российской Федерации в целях обеспечения размещения  

объекта: «Строительство дополнительных путей на участке 
Санкт-Петербург-Главный (вкл.) – Обухово II (вкл.)  

под специализированное пассажирское сообщение»
В соответствии со статьями 49, 

56.3, 56.6 Земельного кодекса 
Российской Федерации, пунктом 
3 статьи 26 Федерального закона 
от 31.12.2014 № 499-ФЗ «О вне-
сении изменений в Земельный 
кодекс Российской Федерации и  
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», пунктом 
5.3.19 Положения о Федераль-
ном агентстве железнодорожно-
го транспорта, утвержденного по-
становлением Правительства Рос-
сийской Федерации от 30.07.2004 
№ 397, на основании документа-
ции по планировке территории, ут-
вержденной распоряжением Фе-
дерального агентства железнодо-
рожного транспорта от 22.04.2022 
№ ВЛ-276-р «Об утверждении до-
кументации по планировке терри-
тории (проект планировки терри-
тории и проект межевания терри-
тории) для размещения объекта: 
«Строительство дополнительных 
путей на участке Санкт-Петербург-
Главный (вкл.) – Обухово II (вкл.) 
под специализированное пасса-
жирское сообщение», с измене-
ниями, внесенными распоряже-
нием Федерального агентства 
железнодорожного транспорта 
от 20.05.2024 № АБ-468-р хода-

тайства открытого акционерного 
общества «Российские железные 
дороги», представленного пись-
мом Дирекции по комплексной 
реконструкции железных дорог 
и строительству объектов желез-
нодорожного транспорта – фили-
ала ОАО «РЖД» от 05.06.2024 № 
ИСХ-13096/ДКРС:

1. Изъять в порядке, установ-
ленном Земельным кодексом 
Российской Федерации и Граж-
данским кодексом Российской 
Федерации для нужд Российской 
Федерации земельные участки, 
расположенные в границах зоны 
планируемого размещения объ-
екта федерального значения, со-
гласно приложению к настоящему 
распоряжению.

2. Управлению земельно-иму-
щественных отношений и право-
вой деятельности Федерально-
го агентства железнодорожного 
транспорта выполнить комплекс 
мероприятий, связанных с приня-
тием решения об изъятии земель-
ных участков для государствен-
ных нужд в порядке, установлен-
ном Земельным кодексом Россий-
ской Федерации.

Заместитель руководителя  
А. С. БАТЮК
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ДОСЬЕ
ЛЕЖНИНА ТАТЬЯНА ВИКТОРОВНА
Профессиональная деятельность связана с проектирова-
нием объектов транспортной инфраструктуры. За 17 лет 
работы проектировщиком принимала участие в строи-
тельстве таких значимых объектов, как автомобильная 
дорога М-12 «Москва – Казань», автомобильная дорога 
М-11 «Москва – Санкт-Петербург», автомобильная доро-
га «Таврида», Юго-восточный обход г. Симферополя, За-
падный скоростной диаметр, строящийся мост в створе 
Большого Смоленского моста и другие.

 V



11№ 12 (1031), 15.07.2024 ОБРАЗОВАНИЕ

�� П О З Д РА В Л Я Е М!

ЦАРСКИЕ ПОЧЕСТИ
В Каменноостровском дворце прошла торжественная церемония 
вручения дипломов лучшим выпускникам Санкт-Петербургского 
университета технологий управления и экономики.

Вручение дипломов – событие, 
которое запоминается на всю 
жизнь. Но когда для выпускников 
гостеприимно открываются двери 
одного из императорских дворцов 
Петербурга, а добрые пожелания 

звучат от государственных и об-
щественных деятелей, учёных и 
руководителей предприятий, это 
запоминается вдвойне.

Сергей Иванов

 Председатель Комитета по законодательству ЗАКСа  
Всеволод Беликов вручил выпускникам дипломы с отличием.

НАГРАДИЛИ ЛУЧШИХ 
В стенах Культурного 
центра «Троицкий»  
наградили лучших  
выпускников школ  
Невского района.

«Дорогие выпускники! От всей 
души поздравляю вас с оконча-
нием школы и успешной сдачей 

выпускных экзаменов. Я уверен, 
что вы поступите в те высшие 
учебные заведения, которые 
сами для себя выбрали. Желаю 
вам успехов во всех ваших начи-
наниях!» – поздравил медали-
стов глава администрации Не-
вского района Алексей Гульчук.

Людмила ЗОРИНА

НЕВСКИЙ ГОРДИТСЯ

Первый заместитель главы администрации Надия Спиридонова вручила награды руководителям 
школ, выпустивших наибольшее количество медалистов: № 498 – 26 медалей, № 707 – 23 медали, 
№ 341 – 12 медалей, № 639, 339, 572, 667 – 11 медалей.

Медалистов поздравил глава 
администрации Невского райо-
на Алексей Гульчук.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ:
179 выпускников получили медали «За особые успе-
хи в учении 1-й степени».
122 выпускника – медали «За особые успехи в уче-
нии 2-й степени».
11 выпускников стали обладателями почётных зна-
ков «За особые успехи в обучении».




�� Ф Е С Т И В АЛ Ь 

СТИХИ, ЗУМБА И ГИГАНТСКИЙ  
КНИЖНЫЙ ШКАФ
На Малой Конюшенной проходит десятый сезон «Книжных аллей». Тысячи 
книг, тематические недели, мастер-классы, живые концерты и круг едино-
мышленников, с которыми можно обсудить прочитанное и отпраздновать  
Дни Достоевского и Зощенко.

Лозунг нового сезона «Книж-
ных аллей» – «Семья. Книги. Пе-
тербург». Здесь каждый найдёт 
себе занятие по душе. Главное 
нововведение этого года – тема-
тические недели: музыкальные, 
поэтические, театральные, ху-
дожественные и многие другие.  
В июне мы познакомились с твор-
чеством самых ярких петербург-
ских поэтических объединений, 
отметили День молодежи и от-
крыли театральный сезон. В июле 
нас ждут выступления молодых 
музыкальных групп, летний ки-
нотеатр (киноленты из золотого 
фонда «Ленфильма»: 19 июля в 
15.00 – «Музыкальная история», 
24 июля в 19.00 – «Вести незри-
мый бой», 25 июля в 19.00 – «Бло-

кадный футбол», 26 июля в 20.00 –  
«Чапаев»), лекции об искусстве и 
танцевальные мастер-классы. 

На книжных полках «Ал-
лей» вновь разместились ты-
сячи книг, включая новинки 
и бестселлеры российских 
издательств, произведения 
петербургских поэтов и писа-
телей, а также петербургские 
сувениры.

В прошлом году архитектор 
Евгений Спирин разработал но-
вую архитектурную концепцию 
проекта. Вдохновившись тво-
рениями ленинградского аван-
гардиста Лазаря Хидекеля, он 
создал единственный в России 

54-метровый уличный книжный 
шкаф, органично вписав книж-
ный городок в жизнь историче-
ской пешеходной улицы. Проект 
стал лауреатом престижной ар-
хитектурной премии «Золотой 
Трезини – 2023». В этом году про-
странство украсили живые цве-
ты и новые фотозоны.

«Книжные аллеи» работа-
ют ежедневно с 10.00 до 22.00. 
Культурная программа фестива-
ля проходит со среды по суббо-
ту ( с ней можно ознакомиться 
в группе соцсети «ВКонтакте»  
http://vk.com/bookswalks). И, как 
обычно, вход на все мероприя-
тия – абсолютно свободный! 

Елизавета СИНИЧКИНА

Летние «Книжные аллеи» – это и читаль-
ный зал, и книжный магазин, и культурное 
пространство на открытом воздухе.
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Фото предоставлено пресс-службой ЗС СПб.
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12 К А ЛЕЙДОСКОП СЛАВЯНКА  СЕГОДНЯ

НА ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ СМИ ГАЗЕТА НАГРАЖДЕНА ЗНАКОМ «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ – 2024»

�� П О З А КО Н У

НОВЫЕ ПРАВИЛА 
ДЛЯ ВЛАДЕЛЬЦЕВ СОБАК
Рабочая группа Зако-
нодательного со-
б р а н и я  С а н к т-
Петербурга под-
готовила зако-
нопроект, регу-
лирующий во-
просы содер-
жания домаш-
них собак. 

Если коротко, то речь 
идёт о запрете на самосто-
ятельные прогулки животного, 
выгул крупных собак без повод-
ка и намордника, появление с пи-
томцем на детских площадках, в 
детских и медицинских органи-
зациях. В магазины тоже нельзя, 
если это специально не оговари-
вается в правилах посещения ме-
ста торговли. Должно появить-
ся положение, которое предпи-
сывает владельцам собак круп-
ных или потенциально опасных 
пород брать с собой на прогул-
ку не более одного такого жи-
вотного. Употребление алкого-
ля перед выходом с собакой на 
улицу, тоже должно быть запре-
щено. Нельзя также отправить 
на прогулку огромного волкода-
ва с маленьким ребёнком. Одно-
значно подтверждается обязан-
ность владельца убирать за сво-

им животным. Доста-
точно объёмная ста-

тья законопроекта 
посвящена штра-
фам. Полномочия 
на составление 
административ-
ных протоколов 
должны полу-

чить специалисты 
городского управле-

ния ветеринарии, Ко-
митета по вопросам закон-

ности, правопорядка и безопас-
ности, районных администраций 
и органов местного самоуправле-
ния.

Полный текст законопроекта 
размещён на сайте Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга – 
https://www.assembly.spb.ru/
search/document/777360343/.

Свои мнения, замечания, идеи 
и предложения можно отпра-
вить в петербургский парламент 
до 1 сентября двумя способами: 
через раздел «Общественные 
обсуждения» на главной стра-
нице сайта или на электронную 
почту pkecology@assembly.spb.ru 
с пометкой  «Общественные об-
суждения».

Материал подготовила 
Людмила ЗОРИНА

�� КО Ш Е Л Е К

ЛЕТО, ЖАРА… МОШЕННИКИ !
В первом квартале 2024 года заблокировано 
почти 15 тысяч мошеннических сайтов и 
страниц в соцсетях. Летом активность цифровых 
грабителей растёт, потому что люди, с одной 
стороны, тратят деньги на отдых, а с другой – 
расслабляются из-за хорошей погоды и 
отпускного настроения.

САЙТЫ-КЛОНЫ 
И ФАЛЬШИВЫЕ 
РАСПРОДАЖИ
Мошенники работают в не-

сколько этапов, на первом они 
очаровывают акциями и скидка-
ми или же используют приман-
ку в виде социальных выплат и 
других льгот. Подложные сай-
ты и страницы в соцсетях мак-
симально похожи на популярные 
и официальные ресурсы, напри-
мер, на портал госуслуг или мар-
кетплейс. Помните детскую игру 
«Найдите 10 отличий»? Чаще 

всего картинки отличались ме-
лочами – цветок у девочки не в 
той руке или косичка не слева, а 
справа. У поддельного сайта мо-
гут быть немного другие цвета, 
неактивные ссылки на внутрен-
ние страницы, лишняя буква в 
адресе.

Как обезопасить себя:
• не переходите по ссылкам 

из поиска, рассылок или с ре-
кламных баннеров;

• заранее сохраните нужные 
вам страницы в избранном или 
набирайте адрес вручную;

• делайте покупки только на 
ресурсах с защищённым соедине-
нием (адрес начинается с https://, 
есть значок закрытого замка). 

ХОТЯ БЫ НОМЕР ТЕЛЕФОНА,
А ЛУЧШЕ – КРЕДИТКИ! 
На втором этапе интернет-

воры постараются узнать ваши 
персональные данные и дру-
гую важную информацию, а то 
и сразу заставить вас оплатить 

заказ на фальшивом сайте. В та-
ком случае вы не только поте-
ряете деньги и не получите то-
вар – с карты могут снять во-
обще все средства.

Иногда мошенники действуют 
тоньше. Если вас просто попросят 
оставить свою почту, чтобы со-
общить о закрытой распродаже, 
вы же вряд ли заподозрите опас-
ность? Наоборот, после будете 
считать, что письма приходят от 

настоящего магазина. А в очеред-
ном письме может быть вирус, ко-
торый украдёт ваши пароли. 

Как обезопасить себя: 
• установите антивирус на все 

устройства (компьютер, план-
шет, телефон) и регулярно его 
обновляйте; 

• используйте для покупок от-
дельную карту, куда переводите 
с основной сумму ровно под оче-
редную покупку. 

ГОЛОС ТВОЙ НА МАМИН
СОВСЕМ НЕ… ОЙ, ПОХОЖ!
Искусственный интеллект на-

учился имитировать голоса, мо-
шенники этим уже пользуются. 
Так что если вам в мессенджер 
придёт голосовое сообщение 
«от мамы» или «от подруги» с 
просьбой скинуть денег – пере-
звоните, проверьте!

 
Анна ЧУРУКСАЕВА

�� У К Н И Ж Н О Й П ОЛ К И

ДОЛГАЯ ДОРОГА К СЕБЕ
РЕБЕККА МАККАИ 
«ЗАПРЕТНОЕ ЧТЕНИЕ»: 
РОМАН. 18+

«Я напрочь забыла, что все 
истории о побегах заканчивают-
ся именно так. Все возвращаются 
домой. Дороти трижды стучит 
каблуком и возвращается в Кан-
зас, Одиссей плывёт назад к жене, 
Холден Колфилд тайком проби-
рается в собственную квартиру. 
Ну да, Гек домой не вернулся, это 
правда, но что случилось с Джи-
мом из "Острова сокровищ"»? 
Наверняка что-нибудь ужасное. 
Я даже не могла вспомнить, что 
именно».

Ребекка Маккаи – чикаг-
ская писательница, чей первый 
роман «Запретное чтение» 
2011 года вошёл в десятку луч-
ших дебютных книг по мне-
нию Booklist. В оригинале про-
изведение носит название «The 
Borrower» что в буквальном 
переводе означает «Заёмщик» 
или «Должник». Но речь здесь 
не про финансы, а про долги 
книжные – и, возможно, перед 
собственной совестью. 

Герои истории – молодой 
провинциальный библиотекарь 
Люси и десятилетний мальчик 
Иэн, с которым у неё завязыва-
ются доверительные отноше-
ния. Парнишка обожает читать, 
но деспотичная мать запрещает 
ему брать «неправильные» кни-
ги. Люси сопереживает мальчику 
и тайком даёт ему книги, в кото-
рых есть место магии, подвигам 
и умопомрачительным приклю-
чениям. Вскоре герои и сами по-
падают в «приключение», когда 
Иэн сбегает из дома и просит его 
не выдавать. 

Роман Маккаи – книга-путеше-
ствие, «роуд-бук». По аналогии с 
кинематографическим жанром 
«роуд-муви» герои находятся в 
дороге, знакомятся с новыми ме-
стами и людьми. А само путеше-
ствие символически сопоставля-

ется с жизнью – движением от 
начальной точки к конечной. 
И, разумеется, персонажи долж-
ны понять что-то о себе, отве-
тить на главные вопросы и из-
мениться за время пути. 

Героиня много размышля-
ет, ведя нас через повествова-
ние от первого лица. Погружа-
ется в анализ происходящего и 
своей национальной идентич-
ности. Кстати, приготовьтесь к 
так называемой «клюкве», ведь 
Люси – дочка русских эмигран-
тов. Но зато их дуэт с Иэном по-
настоящему органичен и обая-
телен (по большей части за счёт 
Иэна). 

Но главное, что этот роман не-
пременно всколыхнёт в вас во-
просы, касающиеся вас самих.

Ведь хорошая книга способ-
на рассказать не только увлека-
тельную историю, но и кое-что о 
нас. А в моменты отчаяния, когда 
некому протянуть руку, именно 
книга может стать спасательным 
кругом. Наверняка и у вас есть 
подобное «запретное чтение» – 
книги, к которым вы возвращае-
тесь, проходя жизненный путь. 
Расскажите нам о них! 

Лейла ТИТОВА, 
библиотекарь биб лиотеки 

им. Н. К. Крупской «Переплёт»
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